

Con PODEROSAS FUERZAS blindadas

REANUDARON SU OFENSIVA EN EGIPTO LOS INGLESES

FORMIDABLES COMBATES SE ESTAN LIBRANDO EN EL SECTOR NORTE EGIPCIO

Berlín y Roma dicen que gran des contingentes de tanques han recibido como refuerzo las fuerzas del Teniente General Montgomery

ROMA, 19 Radioemisión oficial italiana. El alto mando italiano anunció que ayer se libraron violentos combates en el sector norte de Egipto y que las fuerzas británicas renovaron sus ataques con el apoyo de poderosas unidades blindadas. Dijo también que el número de prisioneros aliados en la campaña actual pasa ya de los 2000. Refiriéndose a la actividad aérea el comunicado italiano consignó ataque contra las concentraciones de hombres y vehículos del ejército británico y combates en el aire en los que fueron derribados nueve aparatos en el aire.

41 BARCOS ALIADOS HUNDIDOS POR LOS SUBMARINOS DE EGIPTO

BERLÍN, 19 UP. Radioemisión oficial alemana dice: Un comunicado especial dado hoy por el alto mando alemán anunció que durante los últimos seis días los submarinos germanos han hecho a pique cuarenta y un barcos de las naciones unidas con un desplazamiento en conjunto de un cuarto de millón de toneladas. Se hace preciso señalar que esta información no ha sido confirmada por ninguna otra fuente.

125 BARCOS DE GUERRA DEL EJE, HA HUNDIDO LA FLOTA BRITANICA

TAMBIEN HA SEPULTADO EN LOS OCEANOS A MAS DE SEIS MILLONES DE TONELADAS DE MERCANTES DEL EJE

La producción de material de guerra británico, fué un 14 por 100 en setiembre, más alta que en agosto

LA CAPACIDAD PRODUCTIVA INDIVIDUAL DEL OBRERO INGLES NO HA PODIDO SER SUPERADA HASTA EL MOMENTO POR NINGUN OTRO OBRERO DEL MUNDO

Tal declara el Ministro Inglés del Interior, Morrison

CARDIFF, 19 UNP. La producción de material de guerra en Inglaterra, excepción hecha de barcos y aviones, fué en setiembre un catorce por ciento más elevada que en agosto. Así declaró hoy el ministro inglés del interior Herbert Morrison, quien afirmó también que la capacidad productiva

32 TOTALITARIOS EXPULSADOS DE NICARAGUA

TURQUIA EN PELIGRO DE SER ATACADA

LISTAS LAS FUERZAS TURCAS PARA ENTRAR EN LA ACCION DE DEFENSA DEL PAIS

En 1943 se registrarán batallas aun más crueles que las del año actual

SENSACIONALES DECLARACIONES HIZO AYER EL PRESIDENTE TURCO, INONU

ANGORA, 19 UP. — El presidente de Turquía Inonu, expresó en la sesión de apertura del parlamento que Turquía se encuentra en peligro de ser atacada.

MAS DETALLES DE LAS SENSACIONALES DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DE TURQUIA

ANGORA, 10. UP. En el discurso de apertura de la sesión extraordinaria del parlamento el presidente Ismet Inonu declaró, que "Turquía corre el peligro de ser atacada, y que el país no ha estado nunca más cerca de la guerra des de que comenzaron las hostilidades en Europa. Inonu, declaró que la política internacional turca se inspira en la libertad de todas las naciones, grande y chicas y adió que Turquía permanecerá

fiel a sus alianzas pero que no por ello descuidará sus defensas. También dijo que en 1943 se librarán batallas más fieras y más crueles que las del año en curso.

KAZUO AOKI, TOMO POSESION DEL MINISTERIO DE ASUNTOS DEL ESTE DE JAPON

Ese ministerio, que atenderá los asuntos de Asia, fué creado a raíz de la reorganización ministerial

NUEVA YORK, 19 UP. — Según noticias dadas por la radio de Tokio, Kazuo Aoki tomó hoy posesión del nuevo ministerio de asuntos de la región este de Asia, creado a raíz de la reorganización gubernamental reciente. Kazuo Aoki

(Pasa a la Página DOS)

VOLADO UN CRUCERO PESADO JAPONES POR LOS NORTEAMERICANO

También fué dañado otro por las fortalezas volantes norteamericanas

BASE DE OPERACIONES del General MacArthur en Australia, 19 UP. En ataques contra las concentraciones navales japonesas (P:sa a la Página SIETE)

En aviones de la Panair fueron conducidos a campos de concentración americanos

NICARAGUA, 19. 6o Noviembre, (A NOVEDADES). — El gobierno nacional dispuso la expulsión de treinta y dos elementos totalitarios, súbditos de naciones del Eje. En aviones de la Panair fueron trasladados ayer a los Estados Unidos, donde serán internados en campos de concentración. El grupo de totalitarios que dejó el país ayer es el más grande de cuantos han salido hacia campos de concentración americanos.

Corresponsal

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

RIGUROSO INVENTARIO DE LAS EXISTENCIAS DE HERRAMIENTAS Y MATERIALES EN CARRETERAS

Dispuso la Secretaria de Fomento con el objeto de llevar un mejor control de esas cantidades

REORGANIZADO EL PERSONAL DE ALGUNAS CARRETERAS POR DISPOSICION EMITIDA AYER

Se nos informó ayer en la mañana que por disposición de ese mismo día, emanada de la Secretaría de Fomento, se han girado instrucciones a los señores jefes y encargados de trabajos de construcción de carreteras lo mismo

que de puentes, para que procedan a realizar sin pérdida de tiempo inventarios generales de las existencias de materiales y de herramientas que tienen en sus bodegas, a efecto de poder llevar un

(PASA a la Pág. 7)

PLANES ECONOMICO-SOCIALES basados en la CARTA del ATLANTICO

80 TERRORISTAS FUERON CAPTURADOS EN BELFAST

También les fueron tomadas numerosas armas y parque

BELFAST, 19 UP. — Como con secuencia de actos de terrorismo, perpetrados el viernes último, que se atribuye a miembros de la organización antitánica irlandesa conocida por el nombre de "Ejército republicano irlandés", la policía (PASA a la Pág. SIETE)

Deben formularse para iniciar la era de relaciones internacionales sanas ahora que comienza a vislumbrarse la victoria aliada

LAS NACIONES UNIDAS GARANTIZARAN A TODA COSTA LA AINDEPENDENCIA DE BELGICA U HOLANDA. DECLARO EL GOBERNADOR DE AFRICA DEL SUR, MARISCAL SMUTS

LONDRES, 19 UP. Los medios políticos mostraron gran satisfacción con el discurso pronunciado anoche que empieza ya a vislumbrarse por onda corta por el mar.

(Pasa a la Página DOS)

CINCO MILLONES DE ZLOTYS, MULTA COLECTIVA IMPUESTA A VARSOVIA POR LOS NAZIS

Las fuerzas de la "gestapo" han impuesto a la capital polaca

LONDRES, 19 UP. — La agencia telegráfica polaca informó que las autoridades de ocupación en Polonia han impuesto una multa de cinco millones de zlotys, o sea ciento sesenta mil dólares, al pueblo de Varsovia como represalia

(PASA a la Pág. 7)

INAUGURADO AYER EL GRAN PUENTE DEL RIO SUCHIATE

El puente fué terminado hace tres días y en vista de la gran congestión de mercancías de uno y otro lado, se adelantó la fecha

SUCHIATE, México, 19 UP. — Hoy fué inaugurado el movimiento ferroviario entre México y Guatemala por el puente de Suchiate. El puente que iba a

ser inaugurado el día 10, fué terminado antes del tiempo pero por la congestión de mercancías de uno y otro lado de la frontera se acordó adelantar la misma.

Poderes
10 Cts.

Director: RAFAEL SOLEY

San José-Costa Rica, LUNES 2 DE NOVIEMBRE DE 1942

SECRETARIA DE AGRICULTURA

Esta Secretaría extenderá pasajes de Ferrocarril para TURRIALBA

A TODAS LAS FAMILIAS DE

TRABAJADORES

que deseen aprovechar la oportunidad de las cogidas de café, en donde pueden ganar buenos salarios, siempre que garanticen por medio de los propietarios de fincas, autoridad de su lugar o persona conocida, su seriedad y condición de trabajadores.

Las órdenes para los pasajes se les entregarán en el local del Instituto de Defensa del Café, en donde están las oficinas de Agricultura.

San José, Octubre 21 de 1942.

FIJADA PARA EL 11 DE NOVIEMBRE LA PROXIMA SESION MENSUAL DEL CLERO

IMPORTANTES ASUNTOS SERAN ABORDADOS EN ESA REUNION QUE PRESIDIRA EL VICARIO CAPITULAR

Se ha fijado para el once de noviembre la reunión mensual del clero nacional, en la que se abordarán muy importantes asuntos. Esta reunión general estará presidida por el vicario capitular monseñor Hidalgo, encargado de la arquidiócesis durante la permanencia en el extranjero de monseñor Sapabria.

PLANES ECONOMICO-SOCIALES BASADOS

(Viene de la Pág. UNO) gica y Holanda dijo que Alemania busca su ruina económica para así poder justificar el traslado al este de Europa de una parte de su población. Añadió que las naciones unidas garantizarán la independencia de Bélgica y Holanda una vez alcanzada la victoria sobre el eje.

COMENTARIO AL MARGEN DE LA GUERRA HIZO EL AGREGADO DE PRENSA DE LA LEGACION BRITANICA

Mr. Bruce colaboró en el éxito de la función de beneficencia del Rotario

MUY BUENOS COMENTARIOS HEMOS OIDO DE SU DISCURSO, Q' ESTUVO MUY APROPIADO AL ACTO

El agregado de prensa de la Legación Británica en Costa Rica, nuestro muy apreciable amigo don Roberto O. Bruce prestó su decidida e importante colaboración en la función de beneficencia que organizada por el Club Rotario se celebró el domingo en el Teatro Revéntos.

Mr. Bruce, con base en sus amplios conocimientos, disertó sobre Comentarios al Margen de la Guerra y su distracción fue muy gustada y aplaudida por el acierto con que expuso los diversos aspectos al respecto. Con motivo de esa disertación el secretario del Club Rotario le dirigió una carta a Mr. Bruce en la que le hace ver el agradecimiento del Rotario por su disertación. Entre otros conceptos le dice el Rotario: "Muy buenos comentarios hemos oído de su discurso que estuvo muy apropiado al acto."

RECORDANDO EL CENTENARIO DE LA FUNDACION DE LA DIOCESIS DE SAN SALVADOR

Escribe: A LEMNUS

LAS CARABELAS DE COLOM

Hace 450 años, el 12 de Octubre de 1492, tres carabelas latinas se dibujaban en el firmamento americano. La Cruz benévola de Cristo abría, por vez primera sus brazos maternales sobre las revueltas olas del Atlántico, mientras se oía a lo lejos, la plegaria cristiana que brotara de los labios de Colón, al tomar posesión de la isla de Guanahani, en nombre de Cristo y de los Reyes de Castilla. "SEÑOR DIOS, ETERNO Y OMNIPOTENTE, TU CREAMSTE EL CIELO, LA TIERRA Y EL MAR, SEA BENDITO Y GLORIFICADO TU NOMBRE. EN ESTA OTRA PARTE DEL MUNDO SEA ALABADO Y CONOCIDO Y PREDICADO TU SANTO NOMBRE".

LOS PRIMEROS MISIONEROS

Bajo el toscas sayal franciscano ocultaban corazonas apostólicas. Elicaban el glorioso periodo histórico que debía engalanarse más tarde, con las proezas de LAS CASAS, DE SOLANO Y DE CLAVER. Prescindir de ellos, recordando el nacimiento de América, ALA RELIGION Y A LA CULTURA sería borrar de la historia delos descubrimientos la página más brillante. Llevaban en el alma un solo ideal: convertir almas a Cristo. Sus únicas armas: la Cruz, el breviario, la sonrisa en los labios. Desde la Tierra del Fuego a la de Gren, desde Pernambuco a Vancouver cumplieron el pie de la letra, la consigna divina: ID Y ENSEÑAD A TODOS LA BUE NA NUEVA.

EN EL SEÑORIO DE CUZCATLAN

Atacal el joven, aguerrido y valiente, rechaza por diez veces el conquistador español, Diego de Alvarado que intenta apoderarse de

KAZUO AOKI,

(Viene de la Pág. UNO) no ha sido hasta la fecha más que un funcionario del gobierno, cuando un cargo secundario, pero se sabe que se debe por completo al jefe de gobierno, Gral. Hideo ki Tojo, de quien es protegido. El nuevo ministerio tendrá como misión el fomentar una mayor colaboración entre el poder central y los jefes de las fuerzas armadas niponas en los distintos territorios ocupados.

Cuzcatlán. Mas al fin, vencido se repliega con los suyos, hacia la montaña, flameando al viento su pañacho de plumas multicolores, que había sido hasta entonces emblema de libertad y trevimiento. Fecha histórica la del 6 de Agosto de 1526! Sobre Cuzcatlán ondea el pabellón de Castilla.

Tanta indómita osadía, fiel traunto de un raza gloriosa se había doblegado dos años antes a los suaves fulgores de la Cruz de Cristo.

16 DE JUNIO DE 1524

¡La primera Misa en tierras cuzcatlecas! El sacerdote Juan Godínez eleva sobre las tranquilas aguas de nuestros lagos la Hostia sin mancha y tonta en el Te Deum ofreciendo a Dios las almas del pueblo salvadoreño.

LABORES APOSTOLICAS

Quedan grabadas en las almas y en la Historia las proezas de los primeros apóstoles de la Religión Católica en nuestro país.

La blanca túnica del Dominicó se confunde con el sayal obscuro del Franciscano; la figura sonriente del Mercedario se llena de fervor al rozarse con la energía y a postólica del Hijo de Loyola. Y, más tarde, en confuso tropel de filan, paladues de la misma Irea, cortisanos del mismo Rey, evangelizadores y apóstoles, místicos y apéctas, catedráticos y agricultores, del martillo y de la pluma, los hijos de Vicente de Paul, de Alfonso de Lisorio, de Jerónimo Emiliani, de Juan Bosco, de Chem pagnat.

FRASE LAPIDARIA

Es la del escritor guatemalteco Jesús Hernández el cual, al hablar de la labor realizada por los primeros misioneros en el suelo americano se expresa en estos términos: ALLAGARON A NUESTRAS AL-

AVISO

En vista de las innumerables quejas que se han presentado a esta oficina, ponemos en conocimiento del público que el precio oficial del azúcar, según la Ley N° 34 del 26 de Diciembre de 1941, e s:

- AZUCAR 1ª a € 17.50 qq. € 0.20 lb.
AZUCAR 2ª a € 16.50 qq. 2 lb. x 0.35
AZUCAR 3ª a € 11.50 qq. 2 lb. x 0.25

No pague más de este precio. Busque protección en las Autoridades de Policía.

San José, 31 de Octubre de 1942.

ISIDRO PERERA BOIX
Oficial Mayor
Junta Nacional Defensa Civil

DANIEL GALLEGOS
Jefe Oficina Investigación
y Control de Precios

RRAS, NO COMO GUERREROS, NO ALIADOS DE EMPRESAS MENOS NOBLES, SINO EDIFICANDO MAS ALTOS Y MAS NO BLES ERAN SUS IDEALES: LLEVAR A TODOS LOS HOMBRES AL REDIL DE JESUCRISTO, AL SENO DE LA VERDADERA IGLESIA, UNICO CENTRO EN LA TIERRA, DE DONDE PARTE LA VERDADERA CIVILIZACION.

EL PRIMER OBISPO DE GUATEMALA

Fue el Revdo P. Francisco Marroquín, dominico, designado para tan elevado cargo el 18 de Diciembre de 1534, por el Papa Pablo III. Qué inmensa su diócesis. Abarcaba también las tierras de San Salvador.

Su primera preocupación fue aumentar su personal de colaboración, ayudándole en su empresa los religiosos. En 1560 ya había una casa de Dominicos en Sonsonate; en 1574 otra en San Salvador de Franciscanos; en 1622 una de religiosos Mercedarios. Los Jesuita, no lograron establecerse en El Salvador sino hasta el año de 1869.

LA CRUZ ROJA NORTEAMERICANA OBTIENE UN PREMIO POR SU SERVICIO DE DONACION DE SANGRE

Mucho antes de que la paz fuera perturbada el 7 de Diciembre, la Cruz Roja Norteamericana tenia ya establecido su servicio de donación de sangre.

La Cruz Roja norteamericana ha permanecido siempre alerta para prestar rápido auxilio a las víctimas de todas las catástrofes, habiendo acudido rápidamente en auxilio de los japoneses cuando el terremoto de 1923, en que los auxilios pasaron de 11 millones de dólares

Por ironía del destino, se encontró en Batán al lado del cadáver de un soldado japonés, una caja con material de primeros auxilios de la Cruz Roja Americana que llevaba la fecha de 1923

La Cruz Roja Norteamericana recibió recientemente el premio al mérito "E" del Ejército y la Marina, en reconocimiento de su laudable servicio de donación de sangre para las víctimas de la guerra en todas partes del mundo.

Al hacer entrega de este premio, el Mayor General James C. Magge, Cirujano general del Ejército Norteamericano, declaró que las fuerzas armadas de los Estados Unidos disponen de abastecimientos del precioso plasma sanguíneo en todos los frentes de la guerra.

Mucho antes de que la paz documental del 7 de diciembre fuera perturbada por el zumbido de los aviones en picada japoneses, o por el agudo silbido de sus proyectiles, la Cruz Roja Norteamericana tenia ya establecido su Servicio de Donación de Sangre. Por esto, cuando los solapados japoneses, que mantenían emisarios en Washington simulando intenciones pacíficas, atacaron a los Estados Unidos, la Cruz Roja se encontraba ya lista para proporcionar plasma sanguíneo con que salvar la vida de los heridos.

La Cruz Roja Norteamericana ha permanecido siempre alerta para prestar rápido auxilio a las víctimas de todas las catástrofes, como incendios, inundaciones, terremotos o la guerra misma. Cuando un desastroso sismo conmovió al Japón en 1923 — sismo que ocasionó la muerte de 157,000 personas, destruyó 580,000 casas, dejó sin hogar a 2,000,000 de gentes y causó la disminución de 10 por ciento en la renta nacional del Imperio Nipón — la Cruz Roja Norteamericana llevó su auxilio al área afectada con casi increíble rapidez.

La Cruz Roja invirtió, en esa oportunidad, más de 11,000,000 de dólares en los diferentes artículos que envió al Japón y en otros servicios. Por ironía del destino, después de que el Japón apuñaló por la espalda a los Estados Unidos, se encontró en Batán, al lado del cadáver de un soldado japonés, una caja de primeros auxilios de la Cruz Roja Norteamericana que llevaba la fecha de 1923.

En el curso de la guerra actual, la Cruz Roja Norteamericana continúa llevando, a través de los marines, socorro y alivio a incontables miles de personas; siendo muy numerosas sus funciones, lo mismo que el número de agencias y misiones de que dispone.

125 BARCOS DE GUERRA

(Viene de la Pág. UNO)
Un nistro inglés que Inglaterra ha exportado al ultramar el ochenta por ciento de su producción industrial de guerra y que para asegurar su entrega la escuadra británica dedica seiscientas unidades

que el número de agencias y misiones de que dispone.

Más de 700,000 personas han proporcionado plasma sanguíneo en los Estados Unidos al Servicio de Donación de Sangre, el cual lo distribuye en los lugares donde más se necesita. Los donantes pertenecen a todas las categorías sociales norteamericanas; hombres y mujeres, funcionarios de gobierno y profesionales, trabajadores y empleados, otorgan preciosos la preciada esencia vital.

En la ceremonia de presentación del premio, el Presidente de la Cruz Roja Norteamericana, Norman H. Davis, recibió el gallardete "E" del Ejército y la Marina de manos de Samuel Kurtz, torpedero del destructor estadounidense "Kearney", que perdió ambas piernas el año pasado cuando esta nave de guerra fué hundida por los submarinos del Eje. Mientras una banda de la Marina de los Estados Unidos tocaba su himno oficial "Levar anclas" y guardias de la bandera del Ejército, la Marina y la Infantería de Marina, permanecían en posición de atención; el torpedero Kurtz izó el mencionado gallardete sobre el Cuartel General Nacional de la Cruz Roja.

Kurtz, cuya vida fué salvada mediante doce transfusiones de sangre, dijo lo siguiente: "El saber que miles de ciudadanos de los Estados Unidos están dando su sangre por todos nosotros hace la lucha más llevadera y aproxima la victoria".

El Contralmirante Ross T. McIntire, Cirujano general de la Marina y médico personal del presidente Roosevelt, rindió homenaje a los civiles que están dando tan sacrificadamente su sangre, y describió el trabajo del Servicio de Donación como un "laboratorio creador de vida", que puede compararse con la producción de equipo mecanizado de las industrias de guerra.

Los informes de los jefes de 18 centros de donación de sangre, ubicados en las principales ciudades, revelan que, hasta la fecha, la Cruz Roja Norteamericana ha colectado 348,014 litros de sangre. La Cruz Roja continúa en esta labor, pues el Ejército y la Marina han pedido aproximadamente 1,180,000 litros de plasma adicionales para posibles contingencias dice una información de Washington.

202 AVIONES NAZIS DESTRUIDOS POR EL FUEGO RUSO

MOSCU, 2 UP. — El comunicado suplementario dice: Durante la semana pasada del 25 al 31 de Octubre, en combates aéreos sobre aeródromos y por fuego antiaéreo destruímos doscientos dos aviones nazis, nuestras pérdidas en ese mismo periodo fueron ciento veinticinco aparatos.

CANTERBURY SUFRIÓ EL MAS GRANDE BOMBARDEO DESDE LA BATALLA DE GRAN BRETAÑA

CANTERBURY, 1º UP. — Los aviones nazis atacaron la zona norte de la ciudad y luego ametrallaron

QUEDARA ORGANIZADO EL DEPARTAMENTO DE ESTADISTICA DE LA SECRETARIA NACIONAL DE AGRICULTURA ESTA SEMANA

EL PERSONAL DE DICHA DEPENDENCIA ESTA SIENDO INSTRUIDO AMPLIAMENTE EN SUS FUNCIONES, PARA EL MEJOR DESEMPEÑO DE LAS MISMAS

Conferencias para la capacitación de las autoridades serán iniciadas en breve por dicho Departamento, a fin de obtener luego una mejor colaboración de parte de aquéllas para sus funciones

Informes que se nos proporcionaron en la mañana de ayer relacionados con la Secretaría de Agricultura y sus manejos indican que en el curso de esta semana quedará completamente organizado y listo para prestar sus servicios, el Departamento de Estadística de dicha Secretaría; para lo cual se ha estado dando precisas y amplias instrucciones al personal que tendrá a cargo las diferentes funciones de dicho departamento, la madre a ser uno de los más importantes del nuevo ministerio que con tanto acierto fuera confiado

En las calles donde estaban instalados los negocios. Eligieron el momento en que el movimiento era inmenso. Este ataque diurno, el mayor realizado desde la batalla de Gran Bretaña, la Luftwaffe perdió nueve de sus máquinas. Los aviones atacaron y gran una ciudad.

Oficina del Racionamiento de la Gasolina

AVISA:

Que el reparto de Cupones para todos los vehículos, y correspondientes al racionamiento del mes de Noviembre, comenzará a hacerse a partir del 2 hasta el día 15 de ese mes.

Así mismo se hace saber a las Bombas expendedoras, que los cupones del mes de Octubre, no deben de recibirse después del 3 de Noviembre, y las Compañías distribuidoras no recibirán esos cupones después del día 5 de Noviembre.

JORGE ESCALANTE,
Jefe Oficina del Racionamiento de la Gasolina



UNA PODEROSA ARMADA JAPONESA SE RETIRO DE LAS ISLAS SALOMON

Pensamente y sufriendo las consecuencias de los violentos golpes asestados por la flota americana del Pacifico, se retiraron

UN GRAN PORTA-AVIONES, UN CRUCERO PESADO Y OTROS NAVIOS DE GUERRA JAPONESES QUEDARON FUERA DE COMBATE

Reconquistan territorio en Stalingrado las fuerzas rusas que rechazaron nuevos ataques de los alemanes

CUARTEL GENERAL norteamericano en el sur del Pacifico, 19 P. Una poderosa armada nipona se retiró hace tres días de las islas Salomón, avanzando pensamente y sufriendo las consecuencias de los violentos golpes asestados por la flota norteamericana del Pacifico. En las acciones libradas hasta el 23 de octubre habían sido averiados gravemente importantes unidades. Entre ellas figuraban un gran porta-aviones de nueva clase, otra nave similar de menor tonelaje y un crucero pesado. Los aeroplanos norteamericanos de bombardero en picada y torpederos atacaron violentamente a los buques, que en número de 40 a 50 intentaron eludir a las fuerzas de la Unión que conquistaron diversas posiciones en el archipiélago de las Salomón. La batalla costó a los norteamericanos el hundimiento de un porta-aviones y de un destructor, además de averías a otras naves. La pérdida de vidas fueron pocas. La flota enemiga se acercó a Guadalcanal desde el noreste, aviones con base en Guadalcanal y fortalezas volantes avistaron a los japoneses. Los cruceros y destructores enemigos fueron atacados frente a la isla de Florida. Un crucero de la escuadrilla imperial fue alcanzado por una bomba. Pocos minutos después, una erriación de fortalezas volantes mandada por el mayor James

Edmundsen se dirigió sobre las naves enemigas. Un crucero ligero o un destructor pesado fué derribado envuelto en llamas.

PARRA PEREZ ANUNCIA LA POSIBILIDAD DE CONCERTAR UN ACUERDO COMERCIAL ENTRE URUGUAY Y VENEZUELA

MONTEVIDEO, 19 UP. En declaraciones dadas a la prensa, el canciller de Venezuela Parra Pérez reveló que realiza conversaciones con el canciller Alberto Guani, sobre la posibilidad de concertar acuerdos de orden económico entre los dos países. Dijo que hay productos que Uruguay y Venezuela pueden cambiarse mutuamente. Indicó sin embargo, que en un futuro no muy lejano la cuestión del transporte puede tener solución y señaló que hay un proyecto para el envío de gasolina de Venezuela al Brasil por las vías fluviales internas. El señor Parra Pérez explicó que este sistema descongestionará el transporte marítimo, pero requerirá la construcción de embarcaciones especiales para llevar el combustible desde la cuenca del Orinoco a la del Amazonas. Más adelante, el canciller venezolano expresó su complacencia de encontrarse en Montevideo, sobre todo, porque en materia de política y frente al conflicto mundial, Venezuela y Uruguay tienen identidad de criterios.

A LOS PATENTADOS DE TODA LA REPUBLICA SE LES AVISA

que todas las botellas vacías que devuelvan

DEBEN TRAER SU TAPITA

No se aceptarán botellas que no traigan su correspondiente tapita de cierre en buen estado.

También se recuerda que para comprar licores envasados debe entregarse igual número de botellas vacías con su tapita.

Fábrica Nacional De Licores

El llamado a la cordura que hace el Dip. Espinach en LA TRIBUNA es muy atinado

AGITAR DISCORDIAS ENTRE LAS PROVINCIAS DE GUANACASTE Y PUNTARENAS, NO ES LO PRUDENTE Y, COMO LO INDICABA EL SR. SECRETARIO DE GOBERNACION, LO ACONSEJABLE ES POSPONER ESTA CUESTION PARA CUANDO EL PAIS NO VIVA HORAS TAN AZAROSAS COMO LAS PRESENTES

Para los porteños las cosas están muy claras y no están ocupando nada indebido, como documentalmente lo comprobó el municipio del cantón central; pero no es la hora para discusiones.

ES ESTE EL MOMENTO DE BUSCAR LA MAYOR ARMONIA, DICE EL DIPUTADO VASCO COTO SECUNDANDO EL LLAMADO QUE POR MEDIO DE LA TRIBUNA HIZO EL DIPUTADO DR. ESPINACH

Habíamos quedado con el diputado don Luis Vasco Coto, al conversar con alguna extensión respecto a algunos asuntos, entre ellos, el relacionado con la cuestión limítrofe entre las provincias de Guanacaste y Puntareñas y a ese respecto nos decía "el estimable congresista, entre otras cosas, lo siguiente:

—No he creído oportuno agitar estas cuestiones, no obstante que no seríamos nosotros los porteños, en todo caso, los causantes del movimiento de opinión que ha estado ocurriendo, ya que las primeras voces que se elevaron en este asunto salieron, por cierto, del sector nicoyano, pero estimo que las cosas son muy claras, especialmente después de la publicación de documentos que hiciera el municipio de Puntareñas sobre ese particular. No está nuestra provincia apropiándose de nada indebido, sino, simplemente, ejerciendo un derecho que le conviene, como en forma ostensible ha quedado a probado. Pero si fuera del caso se

gular abordando esta cuestión, valdría la pena repetir aquí los conceptos del señor Secretario de Gobernación, licenciado don Carlos María Jiménez: que no es la hora propicia para esas reclamaciones y preferible será posponer el conocimiento del mismo para cuando las circunstancias en que vive el país no sean tan azarosas ni tan impropias como las actuales. Será en esa oportunidad cuando valga la pena referirse a tan enojoso asunto y entre tanto, más bien es deber de porteños y de guanacastecos buscar la sombra de la cordura, con el objeto de continuar por el sendero constructivo del progreso, buscando el bienestar de ambas provincias, y por ende, del país en general. Comparto, por cierto, el llamado del diputado doctor Espinach Bolívar, que es una voz que no debe quedarse como en el desierto, sino, por el contrario, merece ser oída y acogida. Agitar discordias entre estas provincias es impropicio y poco cuerdo. Preferible es dejar las co-

RECONQUISTAN TERRITORIO EN STALINGRADO LOS RUSOS

MOSCU, 19 UP. Las tropas soviéticas rechazaron los ataques enemigos en la zona de Stalingrado. En algunos sectores nuestras tropas contra-atacaron y avanzaron ligeramente. Esta mañana en el distrito fabril después de realizar preparación aérea y de artillería inició una ofensiva. En la lucha que duró tres horas nuestras tropas hicieron retroceder al enemigo hasta sus posiciones cuando había sufrido fuertes pérdidas. Una de nuestras unidades capturó la primera línea alemana de trincheras. Nuestros hombres ocuparon varios puntos fortificados del enemigo. En el sector meridional de las defensas de la ciudad, un contingente nuestro irrumpió a través de la primera línea de defensa alemana. Varios centenares de oficiales y soldados enemigos fueron aniquilados por nuestro fuego de artillería y morteros y en parte aniquiló a dos regimientos nazis de infantería y destruyó cuatro baterías de artillería y seis de morteros. Trece aviones nazis fueron derribados por nuestros cazas y por el fuego antiaéreo.

sas como están y cuando no viva nos tanta inquietud, cuando los ánimos no estén excitados por diversos motivos, ajenos a lo normal, entonces, de buen grado, valdría la pena poner las cosas que algunos creen que no están en cla-

L. S. A.

Se ha sido retirado su nombre de la Lista Proclamada ampliamente sus negocios. Solidario en un todo forma alguna, ni directa ni indirectamente, pro las Naciones Unidas o súbditos de las naciones

SIN

las Naciones Unidas y sus personales, al Consulado de los Estados Unidos y a los amigos costarricenses que atendieron a la reclamación de malentendido y que al final se ha resuelto a su plena justicia.

San José, Noviembre 1º de 1942

MAS DE 3 MIL COLONES EN OBSEQUIOS DE LA PARRROQUIA DE PACAYAS PARA EL SANTUARIO DE LOS ANGELES

Una hermosa romería en la que participaron más de mil personas, visitó el domingo el templo de "La Negrita"

MAGNIFICO DESFILE DE CARROZAS, Y CARRETAS, TRA- YENDO INFINIDAD DE ARTICULOS DE LOS QUE SE PRO- DUCEN EN PACAYAS. QUE LUEGO FUERON SUBASTA- TADOS TRAJERON LOS ROMEROS

Una gran cabalgata abre la romería, portando las banderas de Costa Rica y del Papa

Uno de los actos piadosos más hermosos del año ha sido, sin duda alguna, la gran romería que organizó el cura párroco de Pacayas, presbítero Castillo Vega, al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles de Cartago. Más de mil romeros tomaron parte en este acto. A las dos de la mañana salieron los romeros de Pacayas. En seis horas hicieron el recorrido hasta Cartago, donde fueron recibidos en singulares muestras de júbilo. Una magnífica cabalgata abre el desfile. Siguen luego docenas de carretas, luego varias hermosas carrozas. El Vicario foráneo

de Cartago presbítero Meneses, saludó a los romeros con hermosas palabras. Los romeros traían centenares de obsequios, que compran los mejores productos de la rica porción pacayense. Al hacerse la subasta de esos obsequios, se recaudaron más de tres mil colones. Merece una felicitación muy especial el presbítero Vega por su magnífica labor espiritual en la Parroquia bajo su cuidado y en especial, por el éxito de esta romería.

Corresponsal.

SE AUSENTA DE COSTA RICA EL SUPERIOR DE LOS REDENTORISTAS

El Rdo. Plácido Ueña, que vino fungiendo como rector del templo y convento de la Agonía de Alajuela, ha sido trasladado a Salvador

En el avión regular del jueves se oquerra sup' tap guasno es Salvador, el Rdo. Padre Plácido Peña, quien hasta la fecha ha venido fungiendo como superior de los padres redentoristas que tienen su convento en la Agonía de Alajuela. El Padre Cándido supo captarse la simpatía no sólo de los alajuelenses, sino de casi to-

dos los costarricenses, pues se caracterizó siempre como un amigo de Costa Rica, a cuyo servicio espiritual puso siempre sus altas dotes de inteligencia y de bondad.

Al consignar su partida hacia otras tierras, NOVEDADES le reitera su simpatía y lo despide cariñosamente.

MAYOR INCREMENTO TOMA LA OFENSIVA NAZI EN EL CAUCASO CUYOS OBJETIVOS SON BAKU Y TIFLIS

MOSCÚ, 1º UP. La ofensiva alemana en el Cáucaso central está tomando incremento de hora en hora. Los nazis que disponiendo de mayores medios de comunicación, ya que los rusos están de espalda a las montañas del Cáucaso, han podido concentrar allí importantes fuerzas y gozan de superioridad numérica están lanzando furiosos ataques en llanos de Nalchick cerca de donde comienza la ruta militar georgiana que atraviesa el Cáucaso. El comunicado soviético del medio día dijo que las tropas rusas están librando en aquella región una operación defensiva pero despa-chos posteriores señalaron que la defensa tuvo que ceder en dos puntos ante la presión incontrolable de masas de infantería, tanques y aviones de bombardeo alemanes. Indiscutiblemente el objetivo de esta última ofensiva germana es la ocupación de la ciudad de Ordzhonikidze donde da comienzo la ruta militar georgiana. Si los alemanes pudieran atravesar el Cáucaso por esta ruta llegarían

CARRETERAS DE BUEYES EN NICARAGUA PARA EL TRANSPORTE DE CAFE

Prescindese totalmente de vehículos motorizados en vista de la falta de gasolina LA COSECHA DE CAFE HA SIDO EXTRAORDINARIA EN EL DEPARTAMENTO DE CARAZO

DIRIAMBRA, Nicaragua, 1º No- viembre. — (A. NOVEDADES).— En vista de, alto costo y al mismo tiempo de la escasez de gasolina y aceite, las autoridades han dis- puesto de acuerdo con los princi- pales finqueros, prescindir de toda clase de vehículos motorizados pa-

ra el transporte de café de la pre- sente cosecha, disponiéndose el uso de carretas de bueyes con este objeto.

La cosecha de café ha sido ex- traordinaria este año en este De- partamento.

Corresponsal.

a Tiflis que se encuentra a cien millas de la carretera y una vez allí podrían desplegar sus fuer- zas en dirección a la región petro- lífera de Baku en el Mar Caspio o bien hacia el Mar Negro y cer- ca de la frontera con Turquía. En el sector occidental del Cáucaso al noroeste de Tuapse los rusos o- hilgaron al enemigo a ceder terri- to. Refiriéndose a Stalingrado las fuentes militares soviéticas consi- gnan una disminución en la pre- sión alemana que se atribuye prin- cipalmente al agotamiento del ene- migo en los dos últimos días que

tuvo 2,000 muertos. La aviación rusa mostró ayer gran actividad tanto en Stalingrado como en el sector del Cáucaso central. Exami- nando la aviación en el aire, ES- TRELLA ROJA señaló que en la semana que terminó el treinta de octubre fueron destruidos en com- bates aéreos ochenta aviones ger- manos. Noticias del frente no- roeste, en la región entre Moscú y Leningrado, revelan que dos regimientos germanos fueron de- trozados al atacar una posición ru- sa, perdiendo trescientos hombres

CAMBIOS DE NUMEROS TELEFONICOS

Avisamos al público que A PARTIR DEL PRIMERO DE NOVIEMBRE PROXIMO, los números iniciales de las Centrales Locales que operan en los establecimientos in- dicados a continuación serán los siguientes:

- Banco Nacional de Costa Rica 6000
- Banco Nacional de Seguros 5800
- Banco Anglo Costarricense 5750
- Hospital San Juan de Dios 5820
- Legación Americana 5780
- Compañía TACA de Costa Rica 5900
- Uribe & Pagés 5790
- Bótica Francesa 5760
- Hotel Europa 5777
- Pan American Highway
- U. S. Engineer Office 5860
- Carretera InterAmericana
- (Altos Hotel Costa Rica) 5890

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

Octubre 31 - 1942.

Técnica de Aviación



Un ingeniero de la aviación norteamericana observa y estudia la influencia de rígidas temperaturas bajo cero sobre el funciona- miento del motor. Estas experiencias se llevan a cabo en especiales cámaras frigoríficas

GRANDES CANTIDADES DE HIERRO VIEJO EXPORTARÁN A ESTADOS UNIDOS

Como contribución a la defensa continental se comenzará a recoger hierro y aluminio
NICARAJA ENVÍO YA 150 TONELADAS DE HIERRO VIEJO

Informes que nos fueron suministrados ayer expresan que se iniciará a breve la recolección de hierro viejo y de cachallos de aluminio a fin de preparar un embarque de esos metales a los Estados Unidos en la misma forma como Nicaragua, en el deseo de contribuir a la defensa continental dispusiera un envío de 154

6 BOMBAS CAYERON SOBRE EL PORTAVIONES ZUIKA KU, 2 SOBRE OTRO Y 2 MAS SOBRE UN ACORAZADO EN PO KONGO

WASHINGTON, 1º UP. — El comunicado N° 77 del Departamento de Marina dice: "(Pacífico sur (Todas las fechas corresponden a la longitud oriental)" El comandante en jefe de la flota norteamericana recibió esta tarde los informes del vicealmirante Halsey, comandante de la zona meridional del pacífico. En la batalla aérea val librada en las cercanías de las islas Salomón, el 24 de Octubre en este informe se comunican los siguientes daños infligidos al enemigo: "A)" de 4 a 6 bombas pesadas cayeron sobre un portaaviones de la clase del Zuikaku. "B)" 2 bombas medianas hicieron impacto directo en otro nave igual y del mismo tipo. "C)" dos bombas pesadas cayeron a un acorazado de la clase del Kongo.

RIGUROSO INVENTARIO DE LAS (Viene de la Pág. UNO)

mejor control de tales existencias. En relación con los trabajos de carreteras también se proporcionó el informe que se había dispuesto la reorganización del personal de algunas de las vías en cons-

toneladas de hierro viejo que ya fuesen embarcadas hacia puertos americanos. Es esta una forma de contribuir fácilmente a la defensa del continente, sin que haya necesidad realmente de hacer grandes sacrificios y a esta obra no debe poner obstáculos ningún costarricense.

"D)" una bomba pesada dió en un segundo acorazado. "E)" cinco bombas medianas cayeron sobre un crucero de la clase del Tinkuma. "F)" un torpedo y una bomba alcanzaron a un crucero pesado. "G)" se lograron impactos con dos torpedos en otro crucero pesado. Las informaciones indican la destrucción definitiva de mas de 100 aeroplanos enemigos y la destrucción probable de otros 50. La acción arriba mencionada fue anunciada por primera vez en el comunicado N° 169 de este departamento y luego se hicieron referencias a ella en el comunicado N° 171.

DOS BARCOS DEL EJE ATACA DOS POR UN SUBMARINO FRANCÉS A NORUEGA

LONDRES, 1º UP. Se anuncia que un submarino de los franceses combatió se introdujo en uno de los fiordos de Noruega y hundió un buque de abastecimientos enemigo al que alcanzó destrucción, a fin de mejorar y lograr una rápida ejecución de las obras aumentando en las que es más indispensable su terminación el personal y trasladando a algunas de los encargados de los mismos a otros lugares.

con dos torpedos. Además causó averías a otro barco que debió en callar para evitar su hundimiento.

AVANCES NAZIS EN TUAPSE Y TEREK, ANUNCIA BERLIN
BERLIN, 1º UP. Operaciones del Cáucaso, consignando avances germanos tanto en el sector occidental de Tuapse como en el central, al oeste de Terek. En cuanto a la situación en Stalingrado dijo que al sur de aquella ciudad los rusos contra-atacaron este rilmente y que al norte de la misma fué tuestrada una tentativa rusa para cruzar el Volga.

VARSOVIA CASTIGADA POR LOS NAZIS A PAGAR FUERTE MULTA
LONDRES, 1º UP. — La agencia telefónica polaca informa que las autoridades alemanas impusieron una multa colectiva de un millón de zlotis a la población de Varsovia. Los germanos acusaron a la población de haber ensuciado y haber arruinado los uniformes de los oficiales y soldados alemanes. Los autores materiales de estos atentados, ocurridos en las calles, no han sido detenidos.

DECLARACIONES DEL CARDENAL DOUGHERTY EN FILADELFA

FILADELFA, 1º UP. El cardenal Dougherty arzobispo de esta diócesis, recordando los sufrimientos físicos y espirituales de los países juzgados por el Eje encareció la unidad y el sacrificio en el esfuerzo común reafirmando: "estamos dispuestos, con la ayuda de Dios, a hacer frente a cualquier peligro, a salvar cualquier obstáculo y a vencer a todos nuestros enemigos".

THOMAS E. DEWEY, POSIBLE GOBERNADOR DE NUEVA YORK

WASHINGTON, 1º UP. — Determinadas candidaturas provocan interés general. Rr. Thomas E. Dewey, candidato republicano a la presidencia de la nación en 1940 es el adversario del candidato demócrata Mr. John J. Bennett, Jr. fiscal general para gobernador del estado de Nueva York. De resultar triunfante Mr. Dewey y muchos lo esperan, sus dos años de gobernador de Nueva York podrían acrecentar su prestigio y convertirlo en candidato a la presidencia en 1944. Atrás esta candidatura por el hecho de que Mr. Dewey tiene el apoyo de Mr. Wendell Willkie, mientras que Mr. Bennett es sostenido por el presiden-

te Roosevelt. Hay un tercer candidato a la gubernación de Nueva York: Mr. Dean A. Aflange, del partido laborista. Otra de las luchas interesantes es en la que participa Mr. Clare Boothe Luce, que aspira a representar el cuarto distrito de Connecticut. Luce del partido republicano es muy conocida por sus obras dramáticas. Ha viajado mucho y pertenece a la alta sociedad. Enfrenta al candidato demócrata Leroy D. Down. La banca de senador por Nebraska suscitó así mismo la atención general. Procura su reelección el veterano George Norris, independiente, que cuenta con el auspicio del presidente Roosevelt. Frente a él están Foster May, demócrata y Kenneth Wherry, republicano.

CONFIRMASE EL HUNDIMIENTO DE BARCOS ALEMANES POR UN SUBMARINO DE GAULLE

LONDRES, 1º UP. Las fuentes de franceses combatientes indican hoy que un submarino francés libre penetró recientemente en un fiord noruego hundiendo un barco de aprovisionamiento de gran tonelaje y averiando otro que tuvo que ser embarcado para que no se fuera a pieque.

NO SE MATRICULARA A NINGUN MAESTRO EN EL CURSO DE VERANO QUE NO TENGA ABIERTO SU EXPEDIENTE

EN ESTE SENTIDO SE DIERON INSTRUCCIONES A LA A LA OFICINA RESPECTIVA

Por disposición de la junta calificadora del personal docente, no se podrá matricular a ningún maestro en los cursos de verano que para optar al certificado superior o al elemental han de iniciarse mañana, si antes no se ha abierto el correspondiente expediente que comprende la solicitud para

firmar parte del personal docente, certificados médicos y de buena conducta, certificado de nacimiento, etc. En ese sentido se han dado las instrucciones respectivas a la oficina respectiva, al mismo tiempo que ésta lo ha comunicado así a los interesados en circular de fecha de antes.

CINCO milones (Viene de la Pág. 1)

contra las personas que erróneamente acido sobre los uniformes de los oficiales y funcionarios alemanes, echándolos a perder. Esta noticia fué dada a conocer poco después de que el gobierno de Polonia en el exilio anunció que 55 polacos fueron ejecutados recientemente en un solo día en la aldea de Palmiry y a quince millas de Varsovia.

VOLATA UN Crucero (Viene de la Pág. UNO)

en las islas Salomón y en la de Nueva Bretaña las fortalezcas volantes norteamericanas en operaciones efectuadas durante el fin de semana, hicieron volver un crucero pesado enemigo, averiaron seriamente otro de tipo ligero y causaron también desperfectos en tres vapores de carga. En la incursión llevada a cabo al amanecer del sábado los aviones norteamericanos arrojaron dieciocho toneladas de bombas sobre el puerto de Rabaul y veintuna sobre Buin en las islas Salomón, a trescientas millas al noroeste de Guadalcanal. En pleno día una fuerte leza volante que realizaba un vuelo de reconocimiento sobre la región de las islas Salomón se vio atacada por once aparatos que combatió. El avión norteamericano sostuvo un encuentro que duró cuarenta minutos y después de abatir tres aviones enemigos regresó a su base.

10 TERRORISTAS (Viene de la Página UNO)

hicieron anoche una batida capturando a 80 individuos y cogiendo armas y municiones. Persigue la incorporación de la región inglesa de Alstet; Irlanda Libre, con el fin de formar una sola nación de toda la isla bajo el gobierno de Dublín.

AVISO A NUESTROS DEPOSITANTES

EL 1% ANUAL DE INTERES QUE RE CONOCEMOS SOBRE DEPOSITOS A LA VISTA O EN CUENTA CORRIENTE, SERA LIQUIDADADO A PARTIR DEL 1º DE NOVIEMBRE DE 1942, EXCLUSIVAMENTE SOBRE SALDOS DIARIOS NO MENORES DE C. 5.000.00 Y HASTA C. 100.000.00.

San José, Octubre 29 de 1942.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA
San José, Alajuela, Heredia, Puntarenas, Limón

BANCO DE COSTA RICA
San José, Puntarenas, Limón

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

BANCO CREDITO AGRICOLA DE CARTAGO

LYON HNOS. & Co., SUCS., S. A. BANCARIA

TOMADA RAZON:

MANUEL F. QUESADA,
Superintendente de Bancos

Aquí fué Stalingrado, parecen decir los grandes hacinamientos de ruinas de la Ciudad Mártir

DIFÍCILMENTE SE RECONOCEN. EN ALGUNOS SECTORES, LAS CALLES, ENTRE LOS ESCOMBROS DE LA RUINA
No obstante, la defensa sigue adelante con ahínco y heroísmo incombibles

UN SUBMARINO DE LAS FUERZAS DE DEGAULLE SE INTRODUJO AUDAZMENTE EN UN FIORD NORUEGO Y HUNDIO DOS BARCOS ALEMANES

La proeza de ese submarino fué revelada ayer en círculos de Londres

EL BOMBARDEO A CANTERBURY, REALIZADO POR AVIONES ALEMANES EN PLENO DÍA, HA SIDO EL MAS FUERTE DESDE LA BATALLA DE INGLATERRA

Varios muertos y numerosos desaparecidos a consecuencia de ese brutal bombardeo contra la histórica ciudad

MOSCU, 19. UP. IZVESTIA señala que bajo el bombardeo aéreo a que Stalingrado ha estado sometida muchas de sus calles quedaron tan deformadas que ni los más antiguos residentes de la ciudad pueden reconocerlas. La única constancia de su identidad son las placas con el nombre y en los casos en que quedaron en pie las paredes contra las que están fijadas. Además de las bombas explosivas también los incendios arrasaron partes de la ciudad. A todo esto al noreste de Tuapsé, el ejército rojo continúa desalojando al enemigo de las montañas que protegen el acceso a la costa del mar Negro. Se informa que varias unidades alemanas que quedaron cercadas, han sido exterminadas.

En un sector del frente noroccidental los rusos desbarataron el ataque de infantería alemana, que intentaron irrumpir a través de un lugar poblado. Dice IZVESTIA que fueron aniquiladas las unidades germanas que habían conseguido infiltrarse en las líneas rusas. En este sector los alemanes pusieron en acción las unidades de infantería 200 y 150. Lanzaron aviones contra los defensores de un punto reducido ametrallado y bombardeando incansablemente. 2000 soldados agresores quedaron muertos en ese frente.

CELEBRADO EN MADRID EL DÍA DE LA FALANGE AYER

MADRID, 19 UP. — Hoy se ce

lebró el día de la "Falange Española" con grandes festejos en toda España, apareciendo todos los edificios públicos de la capital así como algunas casas particulares, arborizadas. El secretario del partido y miembros del gobierno José L. Arrese, presidió una función celebrada con el mismo motivo. Se encontraban en dicha función todos los ministros del gabinete español. Al fundirse en 1932 la agrupación contaba con unos pocos centenares de miembros.

PODEROSOS ATAQUES DE TANQUES E INFANTERIA ALIADA EN EL ALAMEIN

BERLÍN, 19 UP. — En egipto el enemigo atacó nuevamente con poderosas fuerzas de tanques e infantería. Después de intensa lucha fué detenido mediante contraataques. La batalla continúa. Los aviones de bombardeo italianos y de bombardeo livianos alemanes causaron elevadas pérdidas al lanzarse implacables contra el enemigo. En el Mediterráneo un submarino hundió a un transporte y a una embarcación pequeña.

ATAQUES DE LA RAF AL REICH

NUEVA YORK, 19 UP. — La radio de Berlín dió un comunicado que dice: "Algunos aviones enemigos incursionaron sobre el territorio ocupado y en algunas zonas del Reich. Se lanzaron bombas de

STEELCOTE

EL MEJOR ESMALTE PARA

AUTOMOVILES Y MUEBLES

POR SU GRAN RENDIMIENTO Y FACIL APLICACION SIN NECESIDAD DE PISTOLA AUTOMATICA PARA PINTAR

Especialidad en Pulimento Para Automóviles y Fluido Para Frenos

VEA NUESTRO GRAN SURTIDO DE COLORES

UNICOS AGENTES Y DISTRIBUIDORES:

FERRETERIA SOLEY

Edificio Cartago Paso de la Vaca

TELEFONO 2723

mediano tonelaje y fué afectada una caleta alemana. Fueron varios aviones derribados.

BOMBARDEADA POR LOS ALEMANES LA HISTORICA CIUDAD DE CANTERBURY

CANTERBURY, 19 UP. — La escuadrilla de salvamento trabajaron e hizo remoción de escombros de los edificios destruidos durante el corto, pero violento ataque realizado ayer por la aviación alemana contra esta histórica ciudad. Han sido rescatados hasta el momento 10 cadáveres, pero es mayor el número de desaparecidos. También se registró cierta cantidad de heridos. 7 de esa personas que resultaron muertas viajaban en un ómnibus que fué bombardeado y ametrallado durante el ataque realizado en momentos en que las calles de la ciudad se hallaban atestadas.

LOS ITALIANOS, DICE BERLÍN RECHAZARON VARIOS ATAQUES RUSOS

NUEVA YORK, 19 UP. Radio Berlín comunica que "Las tropas italianas rechazaron nuevamente los intentos enemigos para cruzar un río". Aviones de combate húngaros que escoltaban a sus propios bombarderos derribaron a 4

aparatos soviéticos al sur del lago Ilmen. "Los contra-ataques enemigos fracasaron bajo el fuego de las unidades del ejército y la fuerza aérea. Murmansk fué nuevamente atacado día y noche por aire. En el lago Ladoga el enemigo perdió un barco mercante y un remolcador por impactos de bombas. Una lancha torpedera resultó averiada".

Hermanos Condecorados



Los hermanos Dallas y Frederick Bergeron, de las fuerzas aéreas de la marina de los Estados Unidos, condecorados por la bravura demostrada durante la batalla de Midway. Ambos hermanos son artilleros en la aviación de combate.

BOLETINES DE 'LA TRIBUNA'

que trasmite por medio de

RADIO AMERICA LATINA

HORARIO:

6:00 a 11 y 11½ de la mañana

2½ y 6 de la tarde

8.45 de la noche.

Noticias extraordinarias conforme se presenten.

Tenga en sintonía Radio AMERICA LATINA en 690 kilociclos y estará al día

en los acontecimientos nacionales e internacionales

CINCO DIVISIONES JAPONESAS CONCENTRADAS AL NORTE DEL RIO AMARILLO

NUEVA YORK, 19 UP. — Una radio británica, al citar informaciones de Chungking dijo que cinco divisiones japonesas están concentradas a lo largo de la margen norte del río Amarillo, posiblemente en preparación de una nueva ofensiva contra las líneas ferroviarias de Peiping a Hankow.

PRIMER COMUNICADO SOVIETICO DE HOY 2 DE NOVIEMBRE

lograron MOSCU, 2 UP. — Una unidad aniquiló a 370 enemigos y desmanteló dos tanques nazis. En otro sector los alemanes lograron introducir una columna en nuevas posiciones. Después de tenaz lucha, nuestras tropas se retiraron a nuevas posiciones.